
14 AOÛT 1958

du gouvernement et qui devrait être soumise
au conseil de l'OTAN à sa prochaine session.

Le très hon. M. Diefenbaker: Monsieur
l'Orateur, je puis dire que la question a été
soumise à l'OTAN et que l'honorable député
le sait parfaitement.

L'hon. M. Pearson: Il s'agit d'un fait
nouveau.

L'ÉCONOMIE CANADIENNE

COMMISSION ROYALE SUR L'ÉNERGIE-DEMANDE
DE RAPPORT PROVISOIRE SUR LE PÉTROLE

ET LE GAZ

A l'appel de l'ordre du jour.

M. Hazen Argue (Assiniboïa): Monsieur l'O-
rateur, j'aimerais demander au premier mi-
nistre s'il est maintenant en mesure de nous
dire si la Commission Borden compte sou-
mettre un rapport provisoire sur le pétrole et
le gaz naturel, et quelles mesures pourraient
éventuellement découler de ce rapport?

Le très hon. J. G. Diefenbaker (premier
ministre): Monsieur l'Orateur, je sais que
l'honorable député ne s'attend pas à une ré-
ponse immédiate à la deuxième partie de la
question. Quant à la question de savoir si la
Commission Borden va publier un rapport
provisoire, j'ai fait prendre contact avec le
président, qui a confirmé ce qu'il avait dit
lors de l'ajournement des séances de la Com-
mission, c'est-à-dire que cette dernière avait
l'intention d'établir un rapport provisoire ou
préliminaire au sujet de certains aspects de
l'industrie du gaz et du pétrole. Il n'a pu
alors préciser quand ce rapport serait prêt.
Il a dit cependant qu'il nécessitera un examen
et des délibérations considérables, mais qu'il
espère qu'au début d'octobre, il sera en me-
sure, avec les membres de la Commission,
de rédiger ce rapport provisoire.

Mon honorable ami peut donc comprendre
qu'il m'est impossible de dire quelles mesures
seront prises tant que le rapport ne sera pas
disponible, ce qui, en dépit de la plus grande
diligence de la part des membres de la Com-
mission, ne saurait être avant la date fixée,
et peut-être même un mois plus tard.

M. Argue: Je remercie le premier ministre
des renseignements qu'il donne à la Chambre.
Dois-je en déduire que tout nouvel examen
de l'acquisition du marché montréalais au
pétrole de l'Ouest sera retardé et attendra la
réception de ce très important rapport?

Le très hon. M. Diefenbaker: En ce qui con-
cerne le marché montréalais, des entreprises
privées s'en préoccupent très attentivement.
Le gouvernement s'y intéresse aussi, natu-
rellement. Je ne veux nullement signifier par
là qu'il donnera à la question une réponse

affirmative, mais simplement que la question
est à l'étude et que le rapport de la
Commission royale nous aidera certainement
à trouver une solution à ce problème ainsi
qu'à d'autres.

LES PÊCHERIES

TERRE-NEUVE-DEMANDE D'INTERVENTION DU
GOUVERNEMENT AU SUJET DE LA PÉNURIE

DE BOËTTE

A l'appel de l'ordre du jour.

M. J. R. Tucker (Trinity-Conception): J'ai-
merais poser une question au ministre des
Pêcheries. Vu que les pêcheurs de Terre-
Neuve manquent actuellement de boëtte, je
serais reconnaissant au ministre de me dire
si le ministère a fait quelque chose pour re-
médier à la situation.

L'hon. J. A. MacLean (ministre des Pêche-
ries): Je suis un peu embarrassé par la si-
tuation, non pas par la question puisque
l'honorable député de Saint-Jean-Est m'avait
prévenu qu'il avait l'intention de me poser
une question identique à celle que vient de
m'adresser l'honorable député de Trinity-
Conception. C'est la preuve que les gens de
Terre-Neuve s'intéressent aux pêcheries de
leur province et qu'ils s'inquiètent de la pé-
nurie de boëtte.

Mon ministère est bien au courant de cette
pénurie attribuable à la rareté du calmar
cette année. J'ajouterai que l'hiver dernier,
le service de boëtte du ministère a con-
gelé plus d'appât de hareng que jamais au-
paravant, mais ces stocks étant maintenant
presque épuisés, la situation est devenue
plutôt critique.

Le ministère fait cependant de sérieux
efforts en vue d'alléger la situation. Ainsi,
il a nolisé deux hélicoptères afin de repérer
le calmar. Je suis heureux de dire qu'on
en a déjà obtenu une certaine quantité, soit
environ 30,000 livres. Ce poisson sera livré
sous peu aux régions où on en a le plus
besoin. Nous espérons en prendre d'autres.
En outre, dans la région d'Yarmouth, nous
avons obtenu 50,000 livres de hareng qui
seront livrées aux dépôts de boëtte de Terre-
Neuve aussitôt que nous pourrons obtenir
les moyens de transport à cette fin. Pour
l'instant, nous avons suspendu la vente de
boëtte aux pêcheurs étrangers. En outre,
nous avons pris certaines autres mesures,
mais je ne crois pas devoir trop empiéter
sur le temps de la Chambre en les énumé-
rant. Cependant, si un député s'y intéresse
particulièrement et tient à obtenir des dé-
tails, je me ferai un plaisir de les lui fournir
en particulier.
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